

---

# DIARIO DE LA CORUÑA

DEL SABADO 31 DE DICIEMBRE DE 1808.

---

*San Silvestre Papa y Confesor.*

---

*Declaracion de S. M. el Rei de la Gran Bretaña sobre su resolucion solemne de sostener la justa causa de los españoles, apesar de las insidiosas proposiciones que le hicieron la Rusia y la Francia.*

Las proposiciones hechas á S. M. por los gobiernos de Rusia y de Francia no han llegado á ser una negociacion; y estando concluida la comunicacion á que han dado lugar, ha tenido á bien S. M. hacer manifiesta á todos publica y puntualmente esta terminacion.

Una vez que la paz llega á ser inadmisibile, el continuar con apariencias de negociaciones solo puede ser ventajoso al enemigo.

Pudiera ser mui bien que la Francia llegase á introducir la desconfianza y la emulacion en los Consejos de los que se han conuinado para resistir sus opresiones; y si entre las naciones que gimen baxo la tirania de la alianza francesa, ó entre aquellas que mantienen apesar de la Francia una dudosa y precaria independencia, hubiese algunas que estén aun vacilando entre la ruina cierta de una prolongada inaccion, y los peligros accidentales de un esfuerzo para salvarse de aquella ruina; á unas naciones puestas en situacion tan diversa no podria menos de serles mui perjudicial respectivamente la falaz perspectiva de una paz entre la Gran Bretaña y la Francia. Las unas irian aflojando en sus preparativos con la vana esperanza del regreso de la tranquilidad; las otras se verian inciertas en sus resoluciones por el temor de hallarse solas en la contienda.

*Continúa*

Este y no otro era, en efecto, todo el fin y objeto de la Francia en las proposiciones trasladadas á S. M. desde Erfurth, y bien persuadido de ello está S. M.

Pero quando de la decision de la paz ó de la guerra podian resultar efectos tan terribles por su importancia, y tan tremendos por su incertidumbre, juzga el Rei que debe á su honor manifestar afirmativamente sin escrupulo de duda las miras é intenciones de sus enemigos.

Desde luego habia tenido S. M. dificultad en creer que el Emperador de Rusia se hubiese entregado tan ciega y fatalmente á la violencia y ambicion de la Potencia de que S. M. I. ha venido á ser, por desgracia, aliado, y que se preparase á favorecer abiertamente la usurpacion de la monarquía española y reconocer y mantener el derecho que se abrogó la Francia de deponer y aprisionar á unos Soberanos que eran sus amigos, y de querer hacerse dueña, por fuerza de la fidelidad de las naciones independientes.

Quando, por lo mismo, se propuso S. M. entrar en negociacion para una paz general, de acuerdo con sus aliados, y tratar cada uno sobre la base del *uti possidetis* (Antiguo asunto de tantas controversias) ó sobre qualquiera otra base fundada en justicia, honor y equidad, determinó contrastar aquel fingido candor y moderacion, con el real y efectivo que adornan á S. M. verdadera y sinceramente.

El Rei declaró estar pronto á entrar en tal negociacion de acuerdo con sus aliados, y se encargó al instante de comunicarles las proposiciones que S. M. ha recibido; pero como S. M. no estaba enlazado con la España por un tratado formal de alianza, juzgó necesario declarar que los empeños que ha contrahido á la faz del mundo con la nacion española, eran considerados por S. M. no menos sagrados y obligatorios que los mas solemnes tratados; y expresar tambien la justa confianza de S. M. de que el Gobierno que manda en España en nombre de S. M. C. FERNANDO VII. se entendia ser una parte mas para la negociacion &c.

La respuesta dada por la Francia á esta proposicion de S. M. no solo hace caer el ligero disfraz que se tomó en lugar de una momentánea resolucion, sino que tambien descubre sin ninguna reserva la arrogancia é injusticia de aquel gobierno. Toda la nacion española es nombrada con el baxo dictado de *españoles insurgentes*; y la demanda para la admision del gobierno de España como parte que debe ser en la negociacion, es desechada por inadmissible é insultante.

Con admiracion, igualmente que con dolor, ha recibido S. M. del Emperador de Rusia una respuesta, semejante en los efectos, aunque menos indecorosa en el tono y modo. Aquel Emperador tambien califica de insurreccion los gloriosos esfuerzos del pueblo español en favor de su legitimo Soberano y en defensa de la independencia de su Patria; sancionando al mismo tiempo con su autoridad una usurpacion que no tiene paralelo en la historia del mundo.

El Rei quisiera prontamente haber abrazado una oportunidad de negociar, que pudiera haber subministrado alguna esperanza ó perspectiva de una paz compatible con la justicia y el honor. S. M. profundamente se lamenta de un éxito por el qual se agravan y prolongan los males de la Europa. Pero ni el honor de S. M. ni la generosidad de la nacion británica permitirán que S. M. consienta en entablar una negociacion, abandonando á un pueblo valeroso y leal, que está peleando por la preservacion de todo lo que es caro al hombre; y cuyas operaciones en una causa tan incontestablemente justa, S. M. se ha empeñado solemnemente en sostener.

Westminster, diciembre 15 de 1808.

*Lérida 16 de noviembre.*

Antes de ayer de resultas de una orden del Excmo Señor Capitan general de Cataluña D. Juan Miguel de Vives, salieron por la tarde para el ejército de Llobregat un tercio de 10 hombres de la division del marques de Lazañ, ya antes por la mañana habian salido las seis piezas de artillería y obuses; irán siguiendo sucesivamente los otros tercios de esta division que no ha tenido tiempo de acabarse de vestir.

Por cartas de Olot se sabe que el comandante Clarós, despues de una pequeña refriega en la llanura del Cotó, tomó quatro carros de víveres y municiones que los franceses llevaban al castillo de S. Fernando de Figueras.

Se escribe tambien de Sallrá, que se han pasado á nuestro ejército quarenta y quatro soldados de caballería y ocho de infantería.

Por cartas de Martorell se sabe, que el quartel general de nuestro ejército del Llobregat, va á situarse al pueblo de Sarriá á una legua de Barcelona, para lo qual se supone que está pendiente una accion contra los franceses, de la que se ignora su resultado.

Murcia 17 de noviembre.

Escriben de Málaga que se había enviado á Tanger un teniente coronel para comprar 100 caballos africanos para componer un cuerpo de caballería respetable.

Es digna de celebrar la acción de un ingles, que en Badajoz estaba bebiendo con un español: y quando ya la conversacion y los humos del licor comenzaron á hacer su efecto ordinario, *sobre vino* una pendencia, formalizándose el español sacó su naba, y el ingles desembainó la bayoneta; y en vez de herir con ella al español la hincó en el suelo diciendo estas palabras: *yo no he traído esta arma á España contra los españoles, sino contra los franceses.*

Coruña 31 de diciembre.

El Reino, deseando dar al Público noticias ciertas de Madrid, comisionó á este efecto un sugeto recomendable por todas sus prendas; pero quiso la desgracia que no pudo á motivo de un grave mal, haciendo esfuerzos muy peligrosos á su salud, pasar de Becerreá. Substituyó su comision en otro, que llegó hasta Tordesillas, de donde no le dexaron pasar, y no relata mas que lo que oyó á un maragato, que venia de Madrid; y es que todos los jóvenes, y gentes hábiles se habian salido de aquella Villa á la entrada de los franceses, sin que dé otra razon, por lo mismo será preciso esperar noticias mas circunstanciadas.

NOTA. En el catálogo de los Duques Coroneles Generales de la creacion de Bonaparte; se omitieron Marmont, Duque de Ragusa, y Junot, Duque de Abrantes.

#### AVISO AL PUBLICO.

El bergantin español nombrado nuestra Señora del Carmen alias los dos amigos, que se halla anclado en el puerto de Vigo, al mando de su capitan D. Manuel Ortiz, muy velero y de todas buenas propiedades, se halla á la carga para Buenos-Ayres; recibirá efectos y pasageros en términos muy arreglados, hasta el 18 del próximo enero, para dar vela el 22 del mismo si el tiempo lo permite: los Sres. que quieran cargar ó ir de pasage tratarán directamente con su propietario D. Agustin Garcia, residente en Vigo.

CON LAS LICENCIAS NECESARIAS

En la Imprenta de D. Francisco Cándido Perez Prieto.